



Opinión

Alfredo Diez
Especial para N&E

Preguntas poderosas

«Juzga a un hombre por sus preguntas en vez de hacerlo por sus respuestas».

Voltaire

Se dice que si uno está lleno de respuestas no tiene espacio para las nuevas preguntas. Es así: muchas de nuestras viejas respuestas puede que no nos sirvan más, por ello es importante desecharlas y permitir que cedan espacio a nuevas preguntas.

Era de noche, y me encontraba recogiendo mis cosas para irme a casa cuando llegó a verme Elena, una antigua amiga a la que regularmente atendía. Teníamos un acuerdo que consistía en que, libremente y sin cita previa, podía venir a mi consulta si consideraba que estaba pasando por un momento angustiante y necesitaba mi guía o apoyo.

Una vez en mi despacho, sabiendo que era muy tarde, fue directamente al grano: "Alfredo —me dijo—, ¿por qué siento que mi matrimonio es nada más que una cadena interminable de discusiones?"

Había preparado una larga lista de preguntas para consultarme, y todas ellas comenzaban con las palabras "por qué...".

"¿Por qué me pasa esto justamente a mí? ¿Por qué me siento abatida y sola? ¿Por qué no le encuentro solución? ¿Por qué volver a intentarlo?"

Sonreí con tristeza y le dije: "Realmente hiciste una buena tarea, pero esa lista que traes ahí no te sirve, ya que te lleva a buscar explicaciones sin darte pistas de hacia dónde ir. Te sugiero que cambies en tu lista la pregunta 'por qué' por una mejor: 'para qué'. Verás cómo esta original forma de ver las cosas abre un mundo nuevo para ti".

"A veces —continuó— lo único que necesitamos hacer es cambiar las preguntas, en lugar de pretender encontrar por todos los medios las respuestas. Y es así, porque las preguntas que nos hacemos determinan nuestros pensamientos, y ellos nuestra predisposición para la acción."

De la misma manera, podemos decir que nuestros pensamientos terminan el tipo de vida que llevamos.



Nuevo enfoque. Muchas de nuestras viejas respuestas puede que ya no nos sirvan.

(UNO - ARCHIVO)

mos. Cuando vemos que alguien se desenvuelve con gran habilidad para afrontar los desafíos de la vida, solemos pensar en la suerte que tiene o que nació con ese talento desarrollado, sin darnos cuenta de que su diferencia con los demás muchas veces consiste en su capacidad de hacerse preguntas.

El tipo de preguntas que nos hacemos puede generar en nosotros un pésimo estado de ánimo, como le sucedía a Elena. ¿Cómo cambiarlo? Simplemente, modificando el enfoque de nuestras preguntas.

Una persona que está pasando por un revés económico puede posicionarse en este tipo de preguntas:

"¿Por qué a mí? ¿Por qué nunca he tenido éxito? ¿Por qué nunca me pasan cosas buenas? ¿Por qué la vida es tan injusta?". Esta clase de preguntas son muy peligrosas porque sin darnos cuenta nos pueden llevar a colocarnos en el papel de víctimas, y sentir pena de nosotros mismos.

En cambio, estas otras preguntas cambian totalmente nuestro panorama: "¿Qué oportunidad se abre para mí en medio de esta crisis? ¿Qué alternativas aún no he probado? ¿Quién soy yo realmente, más allá de lo que me pasa? ¿De qué soy capaz cuando la vida me desafía? ¿Qué puedo aprender de esta situación?". Y la no menos importante: "¿Cómo puedo utilizar esta situación en mi beneficio?".

La cuestión no es si vas a tener problemas o no, sino cuáles serán las preguntas que te hagas para enfrentarlos.

+ El autor es Coach Internacional. Doctor en Administración de Empresas. Conferenciante y escritor. Instagram: alfredo10coach email: alfredodiez77@gmail.com www.alfredodiez.com

COBRÁ TUS CUOTAS ASI DE FÁCIL

Si administrás consorcios, clubes o barrios privados, adherite de manera fácil, rápida y simple a la red de

captarpagos.com

contacto@captarpagos.com
4233074



ALZAS Y BAJAS



2,9%

creció el empleo en la construcción.

Señales de la economía

Inversiones	Plazo	Valor
↗ Caja de ahorro (30 días)	anual	0,8%
↗ Plazo fijo (30 días)	anual	49%

Intereses	Plazo	Valor
↗ Préstamo personal	anual	120%

Indicadores	Valor actual
↗ Riesgo país	746
↘ Reservas BCRA	54.301
m: millones de U\$S	Anterior: 7 días

Datos: Fuentes del mercado

Cambio

Monedas	Compra	Venta
↗ Dólar	\$37,00	\$41,00
↗ Euro	\$45,00	\$47,00

7,3%

CAYO la producción de las Pymes en julio.

FUENTE: DATOS DE FINANCIERAS DE MENDOZA.

Libro de la semana

El Capital en el Siglo XXI. El autor propone regulaciones para el capital financiero que moderen la disparidad, como impuestos a la riqueza y la herencia.



Relevamiento

1,2%

CAERÁ la actividad económica este año según un estudio realizado por la directora ejecutiva de la consultora Eco Go, Marina Dal Poggetto. Además advirtió que el Gobierno "duplicó el déficit de la cuenta corriente".



Opinión

Luis María Anselmi
Especial para N&E

Cuadernos, dólar, PBI y pueblo

Cuadernos por aquí, cuadernos por allá, pero el análisis profundo y las consecuencias son la punta de un ovillo de circunstancias y problemas socio económicos.

Independientemente de quienes hayan sido los buenos alumnos que figuran en el cuaderno de la escuela del libertinaje económico, sean del Gobierno anterior, del actual, de derecha, de centro o de izquierda, la veracidad de estas escrituras conllevan diferentes análisis y consecuencias políticas, micro económicas, macroeconómicas y sociales.

Las consecuencias políticas pueden tener dos lecturas. Por un lado, desviar la atención social a estos problemas y dejar de lado la crisis actual del país, y por el otro, hacer justicia política y encerrar aquellos que lo merecen, demostrando celeridad en una Justicia atrasada y manipulada por años, por sobre todo, demostrando independencia, una de las cualidades que debería cumplirse a rajatabla por quien gobierne.

En cuanto a lo económico, la situación se agrava aún más a nivel macro, dado que Argentina ha sido noticia en todos los diarios y medios del mundo debido a este suceso, si la imagen del país estaba por el suelo, ahora está enterrada.

Países del primer mundo cada vez desconfían más en Argentina, y no es nada descabellado no querer invertir en un país donde la regla general antes de comenzar un negocio, es la famosa cometa o el diezmo de la obra pública. El efecto colateral, es que muchas inversiones de las cuales estaban instalándose o próximas a llegar, se han bajado debido a la inestabilidad jurídica. Y contratos a cumplirse con países como China y Unión Europea, están pendiendo de un delgado hilo. A raíz de esto,



como la mayor variable en economía son las expectativas del público, sean consumidores, inversionistas, comerciantes, etc. el desplome de las acciones de empresas argentinas en el país y en el exterior se desplomaron con firmeza, lo que tarjo aparejado una catarsis de sucesos, como caída en el consumo, suba de precios, pérdida del poder adquisitivo, entre otras tantas.

Esta semana el dólar ha estado imparables, no solamente por causas internas del país como la fiebre del público en querer resguardarse en un activo seguro, sino también a causa de que Brasil devaluó el real, la poca oferta de la divisa y otras cuestiones. La divisa tiene una proyección de suba de acá a un año de un 32%.

Por lo tanto para la toma de decisiones del pequeño ahorrista o grande, lo más conveniente en la actualidad es la compra de Lebac, que aun siguen rindiendo un 46% anual y no por mucho tiempo más, dado que el Gobierno de a poco está desarmando esa bola de nieve. Aun con un plazo fijo tradicional el rendimiento sigue siendo mayor al que da la divisa verde, pero contra la fiebre Argentina de consumo verde no hay ofertas que superen su entusiasmo.

Volviendo al problema de los cuadernos, si el Poder Judicial verifica su veracidad y los culpables: sería un buen comienzo para creer que la Justicia está comenzando a operar como corresponde de forma independiente y acelerada. Y de aquí para adelante si se siguen estas posturas, muchos empresarios y políticos cuidarán de su conciencia antes de percibir o ofrecer esos lindos bolsitos. Ahora solo resta esperar que la ley de extinción de dominio se apruebe, para que no sólo los delincuentes vayan presos, sino que se les expropie el Producto Bruto Interno (PBI) que supuestamente se ha desaparecido.

Es una pena que con la riqueza que posee este bello país sea tan pobre, pudiendo ser potencia mundial.

Causa de los cuadernos. Más allá de los involucrados hay consecuencias en la economía.

+ El autor es Contador Público, Licenciado en Economía y Licenciado en Administración de Empresas. Celular: (261) 5018180 anselmiluismaria@gmail.com